
石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢地区１ 教育総務課

旧石沢小学校校舎利活用に係る支援

 令和３年３月を以て閉校した石沢小学校校舎ですが、有志の自主的な手入れも
されており状態が良く、地区住民も強い愛着を持っている。地元の資源を活かし
た石沢蕎麦の提供や木工の加工・研修の場、福祉施設としての利用など具体的な
動きがあるので、施設の維持や運営などハード・ソフト両面について、市の支援
をお願いしたい。

 日ごろから石沢小学校を含め地域施設の管理にご協力をいただき感謝申し上げ
ます。
 今後も利用可能な校舎ですので、実施可能なものから早期に活用できるよう検
討してまいります。校舎活用にあっては、現在の状態での利用を前提にして考え
ておりますが、施設管理のあり方も含め利用を希望する団体と協議してまいりま
す。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

きずなの茂里公園の整備

 きずなの茂里公園については、桜の状態が一時期と比較して大分好転してきて
おり、この間の市のご努力に対し感謝申し上げます。
 地元としても、有志による周辺の手入れを行い、またライトアップを実施して
好評を得るなど公園の魅力アップに取り組んでおり、また小友小学校からは児童
の平和教育の場として活用いただいております。
 ただ、来訪者からの指摘もいくつかあり、下記について対処をお願いいたしま
す。

 ①国道からの案内板がなく、公園にたどり着くのが大変。また駐車場への通路が
狭隘・急傾斜のため通行に不安。また駐車スペースも狭い。

 ②駐車場トイレに照明がなく、夜間は使用しにくい。
上記を踏まえ、トイレ照明と案内板の設置を早急にお願いしたい。加えてより利
用しやすい駐車場の整備を検討していただきたい。
 絆の茂里については、地元住民の方々に管理を委託させていただいており、細 絆の茂里については、地元住民の方々に管理を委託させていただいており、細
やかな配慮により、とても良好な状態を保っていただいていることに感謝申し上
げます。
 最初に、利用しやすい駐車場の整備ですが、現地はスペースも広くなく、駐車
場までの道が狭く急であり、利用しにくいと感じる原因と認識しております。し
かし、利便性向上のため通路を新たに通すなどの整備は、費用対効果の面で、現
状では困難と考えます。
 次に、案内板ですが、設置により来訪者が増加し、路上駐車の増加など不都合
が想定されることから、設置にあっては駐車場整備時に併せて検討する事案と考
えております。
 なお、トイレ照明の設置は、市としても桜のライトアップを考えており、その
中で検討してまいります。

石沢地区２ 農山漁村振興課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢大滝は本荘地区の代表的な観光資産であり、ジオサイトとして教育にも活用
され多くの人に訪れていただいております。
ただ遊歩道に一部狭隘なところがあり、落石もみられる状態であり、より安心し
て散策できるよう整備をお願いします。また、大滝入口にトイレがあり地元町内
できれいに清掃しておりますが、老朽化が進んでいる状況です。周辺には他に利
用できるトイレがありませんので、大滝を訪れた方が安心して散策できるよう、
快適なトイレの設置をお願いいたします。
また近隣の甘露が丘公園は、水道事業の完成を記念して設けられ、桜の名所とし
て親しまれていましたが、現在は休憩所・トイレ等もなく利用しにくい状態と
なっています。アクセス道路・展望台等の施設・トイレについて石沢大滝観光と
の関連をはかりながら整備を進め、地域の活性化に結びつけてくださるよう要望
いたします。

 石沢大滝周辺は、石沢川の清流に沿って続く屏風岩などの景色が、本市ジオサ
イトの見どころの一つとなっております。深い峡谷のため大雨の後は落石や流木
が確認されておりますが、その都度現地を確認し流木等の撤去を行っておりま
す。また、「落石注意」の看板を設置するなど、訪れる方に対しまして注意喚起
を行い、安全に配慮し安心して散策できるよう心がけております。
 大滝入口トイレにつきましては、大梁町内会のご協力により、いつも綺麗な状
態に維持管理を行っていただき感謝申し上げます。今後も引き続き管理方、よろ
しくお願いいたします。
 公園へのアクセス道路は、今後進めていく水道施設整備事業の中で管路の布設
も伴いますので、現在の道路の舗装の打ち換えを行っていく予定です。
 なお、トイレ整備等につきましては、現状の利用頻度を勘案し、現段階では整
備の予定はございませんので、ご理解をお願いいたします。

石沢地区３ 観光振興課・水道課

石沢大滝・甘露が丘公園の整備
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 石沢川は一級河川に指定されており、烏川橋より下流が国、上流が県で管理し
ておりますので、各要望箇所について国・県に要望してまいります。

石沢地区５ 建設管理課

国道107号大簗・山内間の整備促進

 国道107号大簗・山内間の整備については、大簗町内においては工事の進捗状況
を目にすることができ、またその先の区間はトンネル整備に向けて調査が進んで
いると伺っております。
 同区間は、本荘・横手間における最後の隘路となっている区間であり、その整
備は広域的にも通行の安全と時間短縮に大きな効果がありますし、迂回路の無い
区間であることから、防災面においても住民の安全安心につながるものと大いに
期待しているところであります。
 このことを踏まえ、一刻も早く整備が進むよう道路管理者の県に対し、一層の
働きかけをお願いします。
 国道107号整備促進期成同盟会や大簗地区国道整備促進協議会を通じて、引き続
き道路管理者である県に要望してまいります。

石沢地区４ 建設管理課

石沢川の整備促進

 石沢川は、石沢橋下流域に土砂の堆積による中州が出現し雑木が成長している
状況にあります。また鮎瀬町内左岸において堤防の未整備箇所があり、増水時に
は農地被害が頻発しております。
これらの現状や近年の集中豪雨頻発により災害発生への不安も高まっていること
から、早期の河川整備への取り組みを要望します。
また、河川整備を進めるためには烏川橋より上流の１級河川指定を目指すことも
有効と考えます。これらの実現可能性と地元としてできることについてご教示を
お願いします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 市道より一年中水がふきでているため冬に凍結で車、人、が危険である。

 現地を調査し、舗装の補修について対応してまいります。

Ｕ字溝の設置

 排水が悪いため雨水が市道に溢れ出ており、市道南側にＵ字溝の設置をお願い
する。
（＊＊宅と＊＊宅の間100m）
 側溝改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

山内２ 建設管理課

中の台の市道の修繕

石沢地区６ 建設管理課

生活道路の大規模な補修と災害頻発区間の改良

 市道補修については、地元の要望に対しての迅速な確認・対応等、精一杯努力
して戴いていると感じています。
 ただ、全般的な舗装の老朽化等により部分的な補修では追いつかなくなり毎年
のように破損箇所が出現するところもあります。そのような箇所については、大
規模な補修も視野に入れた対応をお願いします。
 また烏川町内東側については、大雨の際に必ずといっていいほど冠水し通行止
めとなる状況ですので、全面的な改良に向けて早急な検討・実施をお願いいたし
ます。

 道路改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

山内１ 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

鳥田目１ 農山漁村振興課

治山事業（砂防堤）後の流雪溝土砂流入対策

 令和元年度に砂防堤等の治山事業完了後、工事残土等の土砂の流入がひどく、
昨年流雪溝に大量の土砂が流入し流雪溝使用不能となり、人力による町内の対応
では対処できないため、県の方へ現地確認をお願いして臨時に土砂撤去して頂い
たが、かなり深く水路を浚って頂いたが、またすぐ埋まってしまう状態で、恒久
対策をして頂きたい。
 この工事実施後、沢水を引いている水路が残土流入等で埋まってきており、地
区住民から沢水が利用できなくなったと苦情があり、対処お願いしたい。

 １１月２日付けで令和４年度県営事業として対策を講じるよう要望書を由利地
域振興局に提出いたしました。早期に事業着工されるよう、引き続き、県へ働き
かけてまいります。

 道路パトロール等により状況を注視してまいります。ただし、消防小屋の影響
による路肩及び法面の変状については対応が難しい場合がございますのでご理解
をお願いいたします。

大簗 建設管理課

笹井地区Ｕ字溝設置

 図＊印区間のＵ字溝の設置を要望します
 この区間の側溝は距離も長く深いため人による泥上げ作業が困難なためＵ字溝
の設置を要望するものである。

 当該水路は法定外水路であり、周辺の土地利用者での管理をお願いしておりま
すのでご理解をお願いいたします。

山内３ 建設管理課

市道の路肩の修繕

 前の路肩の修繕場所が破損したので修繕をお願いする。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
 今年度市道館大簗線に防犯灯を設置しており、当該交差点付近にも設置してお
りますのでご確認をお願いいたします。

 鳥田目町内にある石沢川馬淵（ノジュールで知られている箇所）の堤防、鳥田
目堰堤完了後流れが変わり、深かった川底も人が歩ける程まで土砂が堆積してき
たことから、大雨の水位が高くなり、堤防を削っていくようになり、現在は末端
部が決壊している。
 決壊箇所は内堤防だが、内堤防が決壊すると外堤防を濁流が越えてしまうた
め、早急の修繕をお願いしたい。

 いただいた要望箇所については、県が管理する河川となります。引き続き、市
より河川管理者である県に要望してまいります。

鳥田目４ 建設管理課

国道107号接続旧道コーナーへの外灯設置

 冬期間、風雪の影響で、107号線への接続箇所（旧道側）コーナーが見えず、道
路脇へ車が突っ込む事故が多々ある。
 国道側は街灯が有り、接続箇所を判別できるが、旧道側は街灯が無く道路の判
別ができない。
 早朝出勤、夜間出勤がある方に於いては道路の判別が更につきづらいため、事
故が起きる前に対処お願いしたい。

防雪柵の仮設対応から本設置と防雪柵の延長

 107号線バイパス完了後、107号線と旧道の接続箇所への吹きだまりがひどいた
め、仮設の防雪柵設置して頂いたが、簡易ネットのため破損したり、風雪に耐え
られずネットが外れたりしており、その都度対処しており、本設置をお願いした
い。
 107号線側及び旧道側の接続部の吹きだまりがひどく、自動車が埋まり通行不可
になるときが多々あり設置を切望するものであります。
 由利町方面→ ←東由利方面のインター的な道路になっており、通勤する方も多
く、対処お願いしたい。

 各地域からも同様の要望が多く、設置には多大な事業費を要することから、危
険度や緊急度の高い箇所から対応しております。要望箇所については、早期の対
応は困難であり、今後も町内会の協力をいただきながら簡易防雪柵で対応してま
いりたいと考えておりますので、よろしくお願いします。

鳥田目３ 建設管理課

石沢川、馬淵付近、堤防決壊対策

鳥田目２ 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

市道の部分補修（舗装要望）について

 ①の要望箇所は坂路となっており、大雨毎に浸食されてきました。度々軽い補
修は行っていましたが砕石ではすぐに流される状況です。
 ②の要望箇所も坂路の上、急カーブとなっており、アスファルト舗装と砕石継
ぎ目に段差ができ通行に不便をきたしています。また、Ｌ型側溝も破損状態と
なっております。

 舗装の新設は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組ん
でおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

柳生２ 建設管理課

街灯の設置について

 現在、国道からの柳生入り口と墓地に街灯がありますが、距離が長く、中間の
交差点付近にも設置してもらいたい。バス停からの帰宅する人や、散歩する人
が、暗い時や吹雪の時などは不安を感じます。

 防犯灯の設置は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組
んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

柳生３ 建設管理課

柳生１ 建設管理課

市道の改良について

 桂林入口付近はカーブになっており、道路幅も狭く、緊急車両が入れません。
以前、急病人が出た時も、救急車が入れず、一本木の方から迂回した事例があり
ましたので、早急の対策を要望します。
尚、用地の提供も可能です。

 道路改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

柳生７ 建設管理課

ガードロープ用ポールの破損

 ポールの破損により、チェーンの取り付けができずガードの役目がなされてい
なく、安全面も考えて早急に対策を要望します。

 ガードケーブルの再利用の可否など現地の調査を行ってまいります。

 道路の復旧については、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から
取り組んでおります。
 当該道路は法定外道路のため、緊急度を見極めながら、復旧に向け取り組んで
まいりますのでご理解をお願いいたします。

柳生６ 建設管理課

ヒューム管のズレ

 梵天野に上がる道路下のヒューム管がズレて、堰に水が流れず脇にもれてい
る。もれている側にはそばなどを植えており、影響が出る可能性もあり、早急の
対策を要望致します。

 現地を確認しましたが、状況が把握できませんでしたので現地にて立ち会いを
お願いいたします。

 本要望箇所の交差点はゴミ収集車・除雪車等の回転場所として利用頻度が多く
また、大型車・重機運搬車等は櫛引方向から進入しても、回転場所がないために
鮎瀬頭首工までバック運転で戻ることになります。車両等が安全に回転できるよ
うに拡幅等の改良をお願いします。

 道路の拡幅改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り
組んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

柳生５ 建設管理課

土砂くずれ

 鳥田目字砂子沢の小川の通る道路の土砂くずれが発生。人が道路を利用する事
もあり早急の対応、対策を要望いたします。

柳生４ 建設管理課

市道の交差点の改良について
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
 ご要望のあった水路は法定外水路であり、その維持管理については、利用者や
受益者等が行うようお願いしております。
 消火栓周囲のコンクリートにつきましては、消防本部で撤去いたします。

 館字六角地内の市道に凹みが有り危険である。アスファルト舗装の下が空洞と
なっており、アスファルトが陥没すると通行に支障があると共に危険がある。改
修を要望したい。
 農業用水路からの吸い出しによる陥没のため、水路の管理者と復旧について協
議を行ってまいります。

館２ 建設管理課

用水路への側溝の設置について

 ＊＊さん（館字六角111番８）と＊＊さん（館字六角111番７）との間にある用
水路に側溝が設置されておらず、降雨時には周囲の土砂が流れ落ちて水が溢れる
ことがしばしばである。
 また、公設消火栓が設置されていることから、この水路については官地になる
のではないかとのことである。別紙図面において、点線までは側溝が設置されて
いる。
 加えて消火栓周囲のコンクリートが割れ、隆起して危険であり、修復を要望し
たい。

市道 Ｌ型側溝の改修

 降雨、降雪時にＬ型側溝側に水がたまり、排水も遅い。Ｌ型側溝が外れてきて
おり、裏側も掘られてきておりガタもあり、車輌のパンク等の恐れがある。

 側溝改良については、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取
り組んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

館１ 建設管理課

市道の補修について

柳生８ 建設管理課

10



石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 例年増設をして戴いているが、まだまだ町内の夜間は暗く、防犯面からも設置
をお願いします。
 昨年度２基設置対応済みですので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

案内板の設置

 県道由利町方面から石沢橋に曲がる箇所を地理を知らない車が曲がらず直進し
ぶつかりそうになる事が度々あります。途中で止まりバックする車もよく見かけ
ます。是非とも案内板の設置をお願いいたします。

 道路案内標識の設置については道路管理者である県に要望してまいります。

烏川１ 建設管理課

町内住宅地への街灯の増設（２基ぐらい）

櫛引２ 生活環境課

カーブミラーの復活

石沢橋に町内から出る交差点
橋の欄干が、車の運転席からちょうど目の高さになるため、しばしば車とぶつか
りそうになっています。以前はカーブミラーがあり、安全確認できましたがカー
ブミラーの支柱が折れて取り除かれてからなくなっています。一刻も早く復活を
願います。

 以前設置されていたカーブミラーですが、市で設置したものではないため、復
活ではなく、新設の要望として受理させていただきます。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断
し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

櫛引３ 建設管理課

櫛引１ 建設管理課

市道路肩の修理

 町内＊＊宅前の鮎上沢川の路肩が年々崩れています。昨年も要望いたしました
が昨年より大きく崩れ市道の舗装まですぐになっています、早めの修復お願いい
たします。

 早急の修復対応が難しいため、注意喚起の標示を行いながら、道路パトロール
にて注視してまいります。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

烏川４ 建設管理課

市道「烏川・上野」間の路肩除草作業依頼が可能か。

 周辺の田畑所有者が毎回奉仕活動で行っているが、高齢化等で作業遅延が見受
けられ、市に依頼できないものなのか、検討して戴きたい。

 現地を確認しましたが農業用水路の法面と考えています。農業用施設(水路)の
管理は地元受益者(管理組合等)が主体となり実施することとなりますのでご協力
をお願いします。

 道路改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

烏川３ 建設管理課

強度の高い防雪柵の延長

 現在、簡易防雪柵がパイプのため破損することが多く、強度の高い防雪柵の延
長をお願いしたい。
 各地域からも同様の要望が多く、設置には多大な事業費を要することから早期
の対応は困難であり、今後も地元の皆様の協力をいただきながら簡易防雪柵で対
応してまいりたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

烏川２ 建設管理課

市道烏川から県道館・大簗線までの嵩上げ

 町内から県道堤防までの間が低く、水害等で度々冠水していて通行止めも発生
している。道幅も狭く町内・県道高さまで嵩上げをお願いしたい。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 この道路は、市道鮎瀬本線が狭いため、災害発生のおり緊急避難道路及び工事
作業等実施時の迂回路として利用されており、町内としても重要な道路でありま
すので、舗装を要望致します。
 当該道路につきましては、地元農道管理組合が管理する農道となっておりま
す。
 この場合、地元農道管理組合が主体となり、市の単独補助金（小規模土地改良
事業）を活用し整備する方法がありますので、地元農道管理組合の合意形成を図
りながら事業化に向けて調整をお願いいたします。

町内市道の舗装修繕について

 市道鮎瀬本線及び市道烏川鮎瀬線は、部分的に舗装路面に亀裂が入り沈下して
いる等痛みが激しい状態でありますので、再舗装及び補修をお願いいたします。
 また、農集排マンホール及び上水道仕切弁が沈下し、周辺舗装に亀裂が入り破
損している状況ですので、早急に修繕をお願いします。
 ならびに、烏川鮎瀬線の石橋山三叉路付近の市道法面が豪雨等により崩れてき
ており、補修をお願いいたします。

 マンホール周り等の舗装補修箇所についてはこれまで補修を行っております
が、今後も緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいります。
 また石橋山三叉路付近の市道法面については道路パトロールにより状況を確認
してまいりますのでご理解をお願いいたします。

鮎瀬本田２ 農山漁村振興課

農道の簡易舗装について

鮎瀬本田１ 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 電柱管理者である東北電力に確認したところ、民地側の土地所有者からの移設
申請（出入りや通行に支障となっている等の理由）であれば対応は可能との回答
をいただいております。ただし、周辺電柱との距離など条件があるとのことです
ので詳細は東北電力にご相談ください。
 除雪については除雪業者との調整を図ってまいりますのでよろしくお願いいた
します。

鮎瀬本田４ 建設管理課

豪雨による災害箇所の早期復旧について

 ７月の豪雨により町内の市道及び農地等に被害が発生いたしました。
 今後の台風等による被害の拡大が懸念されますので、市道の早期の復旧と農地
等の復旧への指導及び復旧費への助成等にご配慮下さるようお願いいたします。

 市道前郷上野線の災害箇所につきましては現在復旧工事に着手しており、早期
復旧に努めてまいります。
 農地・農業用施設の復旧につきましては、原形復旧が基本となります。補助制
度といたしましては、被害額にもよりますが、市の農地・農業用施設災害復旧事
業補助金や国の災害復旧事業があります。ご不明な点がありましたら、農山漁村
振興課までご相談ください。

鮎瀬本田３ 建設管理課

市道の電柱移設について

 市道鮎瀬線の電柱（鮎瀬線２４）は、地域の墓地及び消防施設用地（通称 庵
寺）の中央に位置しております。
 この用地は、令和３年度から小学校の統合に伴い地域学童のスクールバスによ
る送迎の場所となっております。
 また、車輌等による接触事故の事例も発生しております。
 このような状況から、隣接地界等への電柱の移設をお願いいたします。
 冬期の除雪においては、スクールバスの送迎に支障とならないよう除雪に配慮
下さるようお願いいたします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
 防犯灯設置に向けて、新設する電線ルートの土地所有者と協議をした結果、承
諾が得られない状況となっております。そのため、設置位置を再度検討中ですの
でご理解をお願いいたします。

 夜間の会合等での通行人の安全を確保するため。
 防犯灯の新設は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組
んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

鮎瀬新田３ 建設管理課

妻屋地区に街灯設置

 中高生による夜間の通学が危険なため。

鮎瀬曲沢線の道路拡幅

 近年朝夕の交通量が多いことから、歩行者の安全を確保するため。
 道路拡幅は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

鮎瀬新田２ 建設管理課

鮎瀬会館通りへの街灯設置

鮎瀬本田５ 建設管理課

市道の除雪に伴う被害箇所について

 市道鮎瀬線の沿線にある＊＊さんのブロック塀が令和２年度の除雪により破損
し被害について報告いたしましたが、補修されないため対応を確認したところ電
柱を避けて除雪しているため除雪による破損ではないとの結論のようです。
 しかし、破損箇所は電柱より3mから6m離れており、再度の確認をお願いいた
します。

 現地調査を行いますので、立ち会いをお願いいたします。

鮎瀬新田１ 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

消防車庫の屋根、外壁補修をお願いしたい

 消防車庫の改修計画があるか分かりませんが、無いとすれば、屋根のトタンの
改修、外壁の貼り替え等の改修をお願いしたい。雨樋が無いため雨の返しがひど
く、土台部分から外壁が腐れはがれている。

 令和元年度に要望書が提出された後、建築業者により剥がれた外壁をビスで固
定するとともに、コーキング処理を施しております。
 なお、消防車庫の改修計画につきましては、年数が経過したものから順次計画
を進めているところであります。
 屋根の改修につきましては、今後も現状を確認しながら、修繕や貼り替えを検
討するなど対応してまいりますので、ご理解をお願いいたします。

上野２ 建設管理課

バイパス進入口の急勾配箇所の修繕について

 上野字新田高知内の石沢水道事務所からバイパス（107号）に通じる市道のう
ち、バイパスへの登り口が急な坂になっており、接触事故等が発生している状況
です。事故未然防止のため、バイパスから5～6mぐらいを可能な限り平坦化して
いただきたい。

 道路改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

上野３ 消防本部総務課

上野１ 建設管理課

側溝整備について

 上野公民館から＊＊宅まで側溝を設置していただきたい。
 当該箇所は、公民館付近の取水桝から＊＊宅隣接の消防用水池まで塩ビ管が埋
設されているようだが、泥堆積により通水不能になる可能性があるので、蓋板付
きのＵ字型側溝へ改修を要望する。

 側溝改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 今年度は除草剤を提供しておりますが、同じ路線でも田の所有者が草刈りを
行っている場所もあるようですので再度町内会で対応についてご相談くださいま
すようお願いいたします。

雪車町２ 建設管理課

集団営農（２次構）建物前の排水について

 集団営農（２次構）建物前の排水が詰まり、雨が降ると道路へ流れ込む状況で
す。前年度一部泥上げをしてもらい若干流れるようになりましたが、途中コンク
リート構築物らしきものが埋没しており流れを阻んでいます。人力での除去は無
理と思われます。側溝の整備要望ととりあえず泥上げ堆積物の除去をお願いしま
す。

 側溝改良は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組んで
おります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。
 なお、コンクリート構造物の箇所について現地でご教示くださいますようお願
いいたします。

 上野蛇田地区の市道、高低差が有り、安全対策のため、ガードレール等の設置
を要望する。

 ガードレールの設置は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から
取り組んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

雪車町１ 建設管理課

市道路肩の除草作業について

 市道「雪車町・宮沢」間、宮沢へ向かって農業用水路（鳥田目堰）を渡りお墓
へ抜ける道路交差点までの区間（約300メートル）が急な法面になっています。
 高齢化等で周囲の草刈り協力が困難な状況です。人材センターへ依頼していま
すが有償につき個人負担です。本年は市より除草剤を頂きましたが草勢が強く効
果も限度があります。市道ですので年一回でも良いので市の作業として除草管理
徹底をお願いします。

上野４ 建設管理課

ガードレール新設について
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 町内の空き家において樹木の管理がなされず繁茂し、隣接する道路や宅地には
み出し、通行・生活の支障となっている。
 これらへの対策をお願いしたい。
 ご要望のありました空き家について現地調査を実施したところ、ご指摘のとお
り当該空き家敷地内の雑草や樹木が繁茂し、隣接する宅地や道路に侵入している
状況を確認いたしました。また、当該樹木が電話線まで伸びており、断線の危険
性があること、隣接する宅地管理者が落ちてきた葉っぱや木の枝等を掃除してお
り負担となっていること、空き家そのものについても経年劣化により一部倒壊も
しくは飛散の危険性があることについても確認いたしました。
 つきましては、空き家等の管理責任は第一義的には管理者(所有者)が負うこと
になりますので、当該空き家の管理者に対し、適正管理通知を発文し空き家等に
ついての適正管理を指導するとともに、定期的な巡回を実施し、当該空き家の状
況確認に努めてまいります。

小川の土砂崩れ防止対策ついて

 ＊＊氏のビニールハウス下に小川があります。(宮沢川)
 未工事箇所があり大変危険な状況です。引き続き復旧工事の継続を要望しま
す。
 また、工事が完了した区間と区間の境界面が削れ、土砂崩れを起こしている場
所もあり対策を要望します。
 河川全体の改修は実施困難でありますので、これまでと同様にパトロールによ
り経過観察し、豪雨等による被害があった場合には、災害復旧事業を活用し対応
してまいります。

雪車町５ 生活環境課

空き家の樹木選定・伐採について

雪車町３ 建設管理課

排水工事について

 ＊＊宅前より＊＊宅前にＬ型側溝等があり、雨水が流れていくようなシステム
ですが、雨水が流れきれず吹き上がってくる状況です。改善を要望します。

 町内会と協力しながらL型側溝上の土砂除去など維持管理を行ってまいります
が、民地側からL型側溝へ土砂が流れてこないようご協力をお願いいたします。

雪車町４ 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

滝ノ沢２ 建設管理課

街路灯の設置について

 ＊＊宅、＊＊宅の入り口付近（電柱あり）と、＊＊宅より墓地へ行く道路
（カーブミラーあり）が日没後の歩行は暗く危険を感じています。街路灯２基の
設置をお願い致します。

 防犯灯の新設は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組
んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。

 河川全体の改修は実施困難でありますので、豪雨等による被害があった場合は
災害復旧事業を活用して対応してまいります。
 なお、農業用施設の復旧につきましては市の単独補助金「小規模土地改良事
業」を活用する方法もございますのでご検討ください。

滝ノ沢１ 建設管理課

交差点の改良について

 国道１０７号線が平成１６年にバイパス接続されたことにより、市道滝ノ沢線
入口と交差点が変則接続になり右左折が困難になりました。特に本荘方面から左
折する場合見通しも悪く、対向車があるときは国道で待機しなければならず、非
常に危険です。冬期間は危険性が増します。車両が通常対向出来るように拡張を
お願い致します。
※【県の誘致企業の羽田電線（株）に大型車が１日３往復する。また、鬼倉林道
の入り口でもあるため森林管理局や森林組合の木材運搬用大型トラックの出入り
が頻繁にあります。】

 交差点の形状について公安委員会と協議を行ってまいります。

宮沢１ 建設管理課

河川の補修工事

 宮沢町内を流れる河川（堤から雪車町まで）の土手が削られて、田に影響が出
ているので早急に補修してもらいたい。特に水の当たる所（＊＊さん、＊＊さん
の田の下）及び農業施設（分水する所）のある所を早急にお願いしたい。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
 幅員が狭く急な上り坂のため対応できる除雪機械が現状確保できないため、今
後検討してまいります。

１．街灯設置について
 安全な通行と防犯対策のために別添箇所に街灯を設置していただきたい。107号
沿いで不審車が停まっていることもあります。
２．道路補修について
 町内の避難場所に指定されている公民館までの道路に穴が空いています。安全
な通行のため補修をお願いします。

 防犯灯の新設は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組
んでおります。
 当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま
すのでご理解をお願いいたします。
 公民館までの道路については市道ではなく法定外道路および一部私道となって
おりますので道路を使用されている方での補修をお願いいたします。

新山崎１ 建設管理課

冬期間除雪のお願い

 道路距離約135m
 道路幅3m～3.5m
 登坂です。

カーブミラーの設置について

 鬼倉林道の入り口およそ２００ｍ付近（右側に橋あり）のカーブが急で見えに
くく対向車と危ない思いをしたとの声が多数あり、カーブミラーの設置をお願い
致します。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断
し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

栗山１ 建設管理課

街灯設置及び道路補修のお願い

滝ノ沢３ 生活環境課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

湯沢１ 建設管理課

水路氾濫による災害防止について

１．７月の大雨の際、井島荘一宅横の水路が氾濫して作業小屋、畑が浸水する災
害がありました。数年前には、工場内への浸水、作業小屋の損壊の災害が起きて
います。
早急な対策、対応をお願いします。
２．町内を流れる水路も土砂堆積の為川底が浅くなり、災害の一因となっていま
す。土砂等の排出をお願いします。
 農業用水路の場合は対応できない場合がございますが、現地にて詳細な箇所を
ご教示くださいますようお願いいたします。
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